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Le Maire de Beaulieu sur Dordogne et l’équipe municipale sont heureux de 

vous présenter leurs vœux pour la nouvelle année 2025, ainsi, qu’au monde 

associatif et à tous les acteurs économiques de notre belle cité. 

Traditionnellement, cette cérémonie se veut être un moment de rencontre et 

de partage. C’est aussi pour moi l’opportunité de retracer les réalisations et 

actions de l’année 2024, de vous présenter les projets à plus ou moins 

longues échéances, tout cela pour poursuivre l’embellissement de notre cité, 

de son cadre de vie, commun à tous : habitants, voisins, visiteurs, touristes. 

Rappelons que notre commune a bénéficié de plusieurs reconnaissances au 

cours des dernières années : en 2021 le prix national des Rubans du 

Patrimoine, pour les travaux de rénovation de l’abbatiale Saint Pierre, puis 

en 2022, le label des « Plus Beaux Villages de France », consécration 

suprême, puis en 2023, l’attribution de la deuxième fleur des « Villes et 

Villages Fleuris ».    

Certes 2024 a été plus calme, mais l’organisation récente du marché de Noël 

XXL offert par la marque CELIO et magistralement orchestré par 

l’Association des artisans et commerçants du Pays Bellocois, nous a apporté 

à tous une belle satisfaction. Je ne peux que grandement féliciter l’ AACB 

pour cette manifestation qui a porté une nouvelle fois très haut les couleurs 

de Beaulieu. 

Nous agissons déjà pour qu’en 2025, notre belle cité soit encore sous les 

feux de la rampe avec l’opportunité d’un projet de tournage d’un long 

métrage de type thriller, dirigé par Guillaume Canet avec la présence de 

l’actrice Marion Cotillard et peut être encore d’autres évènements 

remarquables dont la qualité et la beauté de notre patrimoine en sont bien 

sûr à l’origine, mais dont la confirmation est attendue et soumise encore à 

quelques aléas… Voici donc quelques belles réjouissances espérées pour 

montrer que notre Beaulieu est un beau lieu remarquable et remarqué. 

J’espère pouvoir vous annoncer lors de la prochaine cérémonie des vœux en 

2026 de bonnes nouvelles pour notre commune. 

Je vous propose de revenir sur les chantiers réalisés ou engagés en 

2024 : 
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1/en commençant par le dernier, actuellement en cours et livrable mi 2025 : 

l’entier aménagement des rues Léopold Marcou et Eustorg de Beaulieu, un 

chantier très attendu à la fois des riverains mais également de la 

Municipalité.  

Ces travaux comprennent l’enfouissement des réseaux aériens : réseaux 

électriques, de téléphonie, fibre et d’éclairage public, la complète réfection 

des réseaux d’eau potable, d’eaux usées et pluviales. Cette première phase 

de travaux sera menée en coordination avec le syndicat mixte Bellovic, 

compétent en eau potable et eaux usées.  

S’en suivra la seconde phase : les aménagements de surface qui intégreront 

les notions environnementales de perméabilité et de biodiversité à l’image 

de ceux entrepris rue Emile Monbrial. 

Ces travaux se veulent aussi sécuritaires : réalisation de places de 

stationnement en chicane pour limiter la vitesse, délimitation d’un 

cheminent piétonnier aux abords du collège. 

Si ces travaux génèrent pour l’instant des désagréments, nous espérons 

qu’ils donneront satisfaction au plus grand nombre et en premier lieu aux 

riverains, avec un quartier agréablement amélioré.    

2/ Continuons avec les travaux de voirie communale non communautaire et 

rurale réalisés par le syndicat mixte Bellovic : 

En intramuros (Beaulieu) avec la réfection de la rue Patata, 

En extérieur sur Brivezac : la route de Valeyran, la voirie du village de 

Champeau et un deuxième tronçon de la route de Chassac.  

Le coût global de ces travaux est de 71 194.98 € HT soit 87 434.00 € TTC, 

subventionnés à hauteur de 40% soit par l’Etat (DETR), soit par le Conseil 

Départemental. La participation de la commune sera de 42 941.42 €et fera 

l’objet d’une contribution budgétaire unique au titre de 2025. 

Je remercie à cette occasion Jacques BOUYGUES, Président de Bellovic, 

et ses services pour cette étroite collaboration indispensable à la réalisation 

des projets communaux. Je précise également que le syndicat a mutualisé 

pour les communes qui le souhaitaient le contrôle des poteaux incendie.  
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3/ Nous avons évoqué l’an passé la réalisation d’un diagnostic patrimonial 

des bâtiments inscrits ou classés au titre des Monuments Historiques. Je n’en 

rappellerai que le coût global estimé par le bureau Manciulescu : 

11 905 805.00 € HT soit 14 286 966.00 € TTC. 

 

Comme préconisé par ce diagnostic nous avons poursuivi en 2024 les 

travaux d’urgence avec  les travaux de réparation et d’entretien des toitures 

de l’abbatiale Saint Pierre et de la Chapelle Notre Dame des pénitents, 

toiture et surtout destruction de végétaux invasifs sur le toit de la Chapelle, 

ces deux situations étant fortement compromettantes pour la sauvegarde de 

celles-ci. Le coût de ces travaux s’est élevé à 40 840.00 € HT – 49 008.00 € 

TTC.  

Ces travaux ont bénéficié de subventions de la DRAC (Direction Régionale 

des Affaires Culturelles) à hauteur de 50%, mais pas seulement. 

Je tiens particulièrement à mettre en avant l’aide financière d’un montant de 

13 000.00 € allouée par la caisse locale du Crédit Agricole de Beaulieu-sur-

Dordogne. Je les en remercie très chaleureusement. 

 

Les prochains travaux d’urgence à engager en 2025 seront consacrés à la 

remise en état des chapelles du Sacré Cœur et de Saint Joseph à l’intérieur 

de l’abbatiale, sous réserve de pouvoir établir, comme toujours, un plan de 

financement optimal. Cette opération consisterait à la remise en état des 

parements et des sols des chapelles : essentiellement des travaux de 

maçonnerie MH (Monuments Historiques) et de conservation des enduits et 

polychromies anciennes. 

 

Nous avions également abordé l’an passé l’important chantier de rénovation 

de la toiture du Bessol, fortement dégradée, pour un peu plus d’un million 

d’€.  

Ce dernier ne pourra pas être engagé sans le soutien financier assuré de 

l’Etat qui comme chacun sait est à ce jour tout aussi dégradé que notre 

toiture, et notamment la DRAC …Nous œuvrons en ce sens, car sans 

financement de la DRAC, pas de co-financements complémentaires des 

autres partenaires : Région, Département. 

 

Pour en terminer avec le volet patrimonial, je vous confirme que la 

commune a bien comme annoncé en 2024, procédé à l’acquisition de la tour 

Sainte Catherine au fort intérêt patrimonial, située justement rue Sainte 
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Catherine, les amoureux du patrimoine bellocois s’en réjouiront surement. 

4/ L’engazonnement du cimetière des Aubarèdes, est aussi une réalisation 

non négligeable de cette année 2024. C’est une action très spécifique mais 

nécessaire dans le cadre de l’interdiction de l’utilisation des produits 

phytosanitaires, marquant ainsi une nouvelle étape dans notre politique 

environnementale.  

5/ La commune historique de Brivezac a aussi bénéficié d’un important 

investissement avec la rénovation extension et mise aux normes 

accessibilité de sa salle polyvalente que nous avons inaugurée, en présence 

de Monsieur le Préfet, au mois de novembre.  

Elle correspond à un équipement primordial pour la vie locale d’un village 

et répond déjà aux attentes des Brivezacois, qui devraient relever en 2025 le 

challenge de l’organisation du comice agricole de l’ancien canton de 

Beaulieu. Le tissu associatif local va être fortement sollicité pour cet 

évènement avec l’appui nous l’espérons d’autres associations bellocoises, 

un événement utile aux échanges inter associations. Une grande satisfaction 

de 2024 est aussi la pérennisation des associations brivezacoises avec un 

regain d’activités et de belles manifestations entre autres, la fête locale, le 

concours de pétanque et grillades, puis halloween. Nous les soutenons 

autant que faire se peut : citons le comité des fêtes, la gym, les chasseurs…  

Ces propos m’amènent à saluer le monde associatif sur notre territoire. 

Les bénévoles sont revenus un peu plus nombreux et nous les remercions 

vivement pour leur engagement, sans oublier les présidentes et présidents, 

leurs bureaux : trésorières, trésoriers et secrétaires, ainsi que leurs membres. 

Nous pouvons penser que ce regain est peut-être le fruit de l’organisation du 

forum des associations : 2ème édition en septembre 2024, certainement un 

évènement attendu chaque année, dorénavant. Merci et bravo aux 

organisateurs, particulièrement à notre conseillère Rosy Cavarrot, qui a 

managé la manifestation.  

La Municipalité félicite toutes les associations qui participent à la vie de 

notre commune en proposant tout au long de l’année des animations diverses 

et variées allant des thés dansants aux marchés de Noël, en passant par les 

fêtes patronales : fête votive à Brivezac, fête du 15 août du quartier de la 
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Chapelle, les Corps Saints, les fêtes à thème : fraise, patrimoine, soupe, 

halloween, et autres foires et marchés : plants, bio, brocante, marchés de 

producteurs de pays, sans oublier les concerts, les chorales, les bals, les 

kermesses, les lotos, les expositions, j’en oublie certainement et je vous 

demande de m’en excuser mais vous comprendrez que je ne peux pas toutes 

les citer, tellement l’offre est importante. 

Le monde associatif c’est aussi :  

➢ Du sport : le club de basket, le club de rugby, 

➢ De la culture : le club de bridge, questions pour un champion, 

➢ Du lien social et des actions caritatives : le club rencontre, têtes 

blanches et idées vertes, familles rurales, les donneurs de sang, le 

secours populaire, les restos du cœur,  

➢ Des actions environnementales menées par SUBA Causse et 

l’AAPPMA,  

Je vous propose un retour en arrière :  

➢ En mars : un marché gourmand et une chasse aux œufs proposés par 

l’AACB 

➢ En avril : le marché aux plans proposé par le comité des fêtes, 

➢ En mai : l’ouverture de la saison avec la fête de la fraise le 12 mai. La 

version 2025 se prépare, elle devrait avoir lieu cette année, le 

dimanche 11 Mai, avec j’ai cru entendre de nouvelles innovations. 

La visite de l’harmonie La Musikzug de Scheinfeld jumelée à notre 

harmonie, en présence du maire Claus SEIFERT, le week-end de 

Pentecôte. Séjour organisé par l’harmonie Beaulieu/Vayrac secondé 

par le comité de jumelage, des moments de convivialité qui nous ont 

permis de resserrer les liens d’amitié.  

➢ En juin : la journée du Patrimoine de Pays et des Moulins, le feu de la 

St Jean, organisé par le comité des fêtes, 

 

➢ En juillet : le marché nocturne festif et artisanal organisé par l’AACB, 
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la fête votive de Brivezac, un peu décalée cette année, en raison de 

l’organisation des élections législatives, 

le concours de pétanque organisé par la société de chasse à Brivezac, 

la kermesse de l’harmonie Beaulieu/Vayrac et le « tout ce qui roule » 

du BCA : Beaulieu Classic Auto, le 14 juillet, journée clôturée par le 

bal et le feu d’artifice offert par la municipalité, 

la fête de la paroisse de l’Abbatiale, j’en profite ici pour saluer le Père 

Simon. 

Un salut aussi à Jean-Noël Andrieux pour la réalisation de la crèche 

en décembre 

➢ En août : le 2ème dimanche : la foire bio au stade et la brocante place 

du marché, 

le 15 août : la fête du Quartier de la Chapelle organisée par le comité 

du même nom : vide-grenier, spectacle de danse, journée qui se 

termine comme le 14 juillet : bal et feu d’artifice que les touristes, 

visiteurs comme les locaux apprécient beaucoup. 

➢ En septembre : la fête patronale des Corps Saints le 1er week end, 

fortement contrariée cette année par le mauvais temps, empêchant le 

défilé du corso, nous encourageons la nouvelle équipe du comité des 

fêtes, allez ça ira mieux en 2025 avec du soleil et des jolis chars fleuris, 

 

La fête du patrimoine, elle aussi malmenée par la météo : peintres dans 

les rues, visites guidées de l’abbatiale, spectacle hommage aux 

gabariers, bal trad. 

L’association du Patrimoine est toujours très active et contribue 

largement à la mise en valeur de notre commune.  

Vous pourrez d’ailleurs ce soir, grâce  à elle, mais vous l’avez 

certainement constaté, admirer quelques œuvres de Paule Marie, 

provenant de donations à la commune, œuvres qui font l’objet 

d’expositions annuelles en mai et juin, à la Chapelle des Pénitents. 

➢ En octobre : la foire d’automne et vide-grenier du comité des fêtes, 
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la fête de la soupe – 4ème édition version super héros, organisée par 

l’association des commerçants, 

les deux fêtes d’halloween à Brivezac et Beaulieu, 

➢ En novembre : la foire aux veaux de lait le lundi 4 novembre, proposée 

par l’association du Comice Agricole, 

Tel une oasis au milieu du désert, Le Marché de Noel XXL, une 

animation impromptue de 2024, que l’association des commerçants, a 

parfaitement organisé en collaboration avec nos services, en bonifiant 

l’aubaine de la participation du groupe vestimentaire CELIO. 

Félicitations à vous Mesdames les co-présidentes et aux membres de 

votre équipe pour nous avoir assuré ce magnifique weekend end, hyper 

réussi mais qui place la barre haute pour les années à venir. 

➢ En décembre : un second marché de Noël, le samedi 21 décembre, 

Place du Champ de Mars : comme en 2023, une belle initiative de 3 

associations : les 2 associations sportives bellocoises : l’USB Basket 

et l’USB Rugby et l’amicale des parents d’élèves « les amis de 

l’école », où le Père Noel a bien su trouver sa place entre crêpes, 

gaufres, vin chaud et autre bodega. 

Un petit aparté pour rendre hommage aux bons résultats sportifs des 2 

clubs. L’USB Rugby est invaincue cette saison et termine l’année, 

champion d’automne de sa catégorie. 

Et nous recommençons l’année 2025 avec un 1er thé dansant le dimanche 5 

janvier grâce au comité des fêtes. 

A nouveau un grand merci à toutes les associations, leurs équipes, tous les 

bénévoles, pour leur dynamisme, leur implication, leur engagement, leur 

attachement à la vie de notre commune, à l’image du téléthon, on peut dire 

qu’elles sont des « forces vives ».  

Nos vœux 2025 les accompagnent toutes : toujours et encore plus de belles 

animations peut-être innovantes, inattendues, un public nombreux, une 

météo radieuse, de beaux résultats sportifs, etc. 

Bien sûr la municipalité vous aidera, autant qu’elle le pourra. 
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C’est d’ailleurs déjà bien parti :  

➢ L’USB rugby a œuvré pour nous offrir  mercredi 15 janvier une 

journée  sportive avec la participation de tous les joueurs du CAB. 

RDV en tout début d’après-midi pour l’arrivée des joueurs au stade 

Hélios Ruiz sous le Pont. Le programme prévoit un entrainement 

dirigé déplacé à Beaulieu, de tout l’effectif valide, puis un 

encadrement de jeu des jeunes joueurs de l’entente Bretenoux-

Beaulieu- ERBB. Les joueurs blessés du CAB aideront les joueurs et 

dirigeants de l’USB à la tenue de la buvette. Les épreuves seront 

suivies d’une séance de signature d’autographes par les joueurs. Nul 

doute que nous allons encore avoir, grâce à l’USB, une belle prochaine 

fréquentation de notre cité pour cette journée. 

➢ le club de Bridge a déjà programmé plusieurs tournois pour 2025, 

organisés dans cette salle. Ces tournois nombreux en 2024 amènent 

toujours beaucoup de joueurs à découvrir Beaulieu-sur-Dordogne, une 

autre belle promotion, pour la cité. 

➢ La chorale le « Chœur de Beaulieu » recevra courant mai 2025, la 

chorale de Cheverny, juste retour des choses puisqu’en 2024 les 

Bellocois s’y sont rendus. Nous les recevrons en Mairie à cette 

occasion et peut-être que le président Bernard Bessières, nous fera 

encore bénéficier de succulentes préparations culinaires dont il a le 

secret, 

 

Passons, à la saison économique estivale 2024, dont le début a 

malheureusement été impacté par des conditions climatiques défavorables. 

Malgré cela, cette année encore de nombreux touristes ont fréquenté les 

rives de la belle Dordogne et notre cœur de ville, un chiffre (communiqué 

par l’office de tourisme) : 17 744 personnes ont franchi les portes du bureau 

de Beaulieu entre mi-mai et début novembre. 

➢ L’aire de camping-cars a enregistré malgré le temps, une 

fréquentation équivalente à 2023 avec toujours des retours positifs : 

calme, proximité du cœur de ville et de la rivière.  

➢ La gabare enregistre malheureusement un chiffre d’affaire en baisse 

modérée tout de même, non à cause de la nouvelle équipe : Fred le 
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pilote et Anthony le conteur mais bien de son immobilisation en avril 

et mai en raison des intempéries et d’un niveau d’eau trop élevé. 

Je vous confirme que le résultat des mois de juillet-août est similaire à 

la saison dernière (2023). 

Ces deux activités nous permettent de générer des recettes financières 

non négligeables. Toujours à la recherche de ce type d’opportunité, 

nous allons installer un distributeur de médaille « Plus Beaux Villages 

de France ». 

➢ Les Marchés de Producteurs de Pays (MPP) du lundi soir, 9 sur la 

saison, tous festifs, ont connu une affluence notoire. Une nouvelle fois 

la prise en charge de la partie festive par les associations est à noter.  

➢ Le fleurissement estival, à nouveau une réussite et très apprécié des 

habitants, visiteurs et des touristes.  

Je remercie également tous nos administrés qui participent aussi à 

l’embellissement de notre commune, par leurs initiatives : 

fleurissement des fenêtres, balcons, terrasses et des jardins. Chaque 

année cela donne lieu à une remise des prix (en avril), juste 

reconnaissance. 

Alors je vous incite toutes et tous, dès la belle saison à planter, semer, 

pour que Beaulieu et Brivezac se parent de mille couleurs. 

Quelques mots : 

sur notre école, avec le maintien des effectifs et saluons à cette occasion 

Madame Marie Christine Lathieyre, la nouvelle directrice et enseignante en 

classe de petite section, les enseignantes et le personnel communal : 

Claudine, Martine qui a fait valoir ses droits à la retraite, Marie, Océane, 

Marine, Vanessa, Françoise et depuis peu Aurélie. Cette année, nous avons 

doté la cour de maternelle de nouveaux bancs, ce qui complète le récent 

aménagement. Nous avons également équipé la classe de PS et la garderie 

de nouveau mobilier. Comme tous les ans, nos services techniques ont 

procédé à des travaux d’entretien pendant les vacances d’été, en 

l’occurrence le couloir de l’étage primaire.  

En juin, les parents d’élèves ont pu découvrir le spectacle préparé par leurs 

enfants lors de la fête de l’école, une première très appréciée et aussi 

certainement attendue en fin d’année scolaire. 
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Je n’oublie pas l’association « Les amis de l’école » qui soutient autant 

qu’elle le peut les activités « extrascolaires » en offrant par exemple le 

spectacle de Noël ou bien encore des jeux comme le bac à sable récemment 

installé. 

Sur notre collège, dont la vie est un peu perturbée en ce moment par les 

travaux du quartier. Nous remercions la Principale Madame Dupuy et son 

équipe pour leur compréhension, leur patience et leur implication à la bonne 

marche de l’établissement.  

Sur notre bibliothèque, Emmanuelle notre agent bibliothécaire poursuit les 

animations : heure du conte, soirée jeux, la bibli au bord de l’eau en 

juillet/août, vous pouviez la retrouver près du ponton de la gabare, 

expérience qui sera certainement renouvelée en 2025. Elle a pu aussi 

réagencer les lieux grâce à l’achat de mobilier. 

 

Abordons maintenant les projets à venir : 

1/ J’avais évoqué la réalisation d’un parcours de santé au fond du stade sous 

réserve de conditions financières optimales, c’est chose faite. Nous avons 

obtenu le financement de l’ANS, en septembre dernier. Nous recherchons 

un financement complémentaire, nous avons des pistes. Ce projet devrait 

donc voir le jour courant 2025. 

2/ Je vous avais également présenté les bâtiments de l’ancienne caserne des 

sapeurs-pompiers, propriété de la commune, comme une opportunité pour 

accroitre et compléter l’offre médicale, la Maison de Santé Pluridisciplinaire 

MSP étant complète. Cette opportunité se concrétise, la vente d’une partie 

de ces locaux est en cours de finalisation. J’ai donc le plaisir de vous 

annoncer l’installation prochaine d’un cabinet de kinésithérapeutes. Nous 

souhaitons une grande réussite à Mme et Mr Cristéa qui vont le créer. C’est 

une première étape, une partie des bâtiments est encore disponible. Nous 

nous attacherons à poursuivre ces démarches pour faire du quartier de la rue 

Emile Monbrial un « pôle santé ». 

Le réaménagement de cette rue en était une condition sinéquanone. 
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3/ Nous travaillons étroitement avec les services du Conseil Départemental 

pour résoudre la problématique de zone blanche en matière de téléphonie 

sur une grande partie du territoire de la commune historique de Brivezac, 

voire une partie de la vallée de la Dordogne.  

Des études sont actuellement menées par l’opérateur SFR pour une 

couverture maximale et un emplacement de pylône. Concernant ce dernier 

point une mutualisation avec TDF (Télédiffusion de France) qui bénéficie 

déjà de ce type d’infrastructure est envisageable, affaire à suivre donc. 

 

4/ Enfin, je souhaite aborder un projet qui me tient particulièrement à cœur : 

l’aménagement de la réserve foncière communale : presque 2 Ha 

urbanisables en proximité de centre bourg et hors ZPPRI, zone dénommée 

« l’ilot urbain ». (Ex Point P et propriété Goudeau) 

Je rappelle que dans la cadre du dispositif Petites Villes de Demain – PVD, 

une première étude-diagnostic menée en 2023, financée à 100%, a permis 

de poser les premiers jalons de ce projet d’envergure. 

Actuellement et forts de ces premiers éléments, un projet d’aménagement 

urbain est à l’étude, opération portée par l’EPF NA (Etablissement Public 

Foncier de Nouvelle Aquitaine), grâce à la convention établie avec notre 

commune. Le bureau d’études Ségat, mandaté pour cette étude, nous a 

présenté lors de la dernière réunion, début décembre, plusieurs propositions, 

l’une d’entre elles a été retenue et doit être approfondie. Nous avançons sur 

ce projet de grande envergure qui est une opportunité économique unique 

de développement pour Beaulieu, mais vous l’avez compris en fonction de 

nos moyens financiers et avec la recherche de toutes les aides possibles, 

notamment les financements proposés par le dispositif PVD. Je voudrais 

justement remercier les services de l’Etat qui nous accompagnent sur ce 

projet : la Direction Départementale des Territoires (DDT) (Damien 

Longueville). 

Si notre évolution démographique semble se stabiliser (recensement 

2019/2023 : 1316 et 2020/2024 : 1328), il nous est nécessaire de développer 

la capacité d’accueil de nouveaux résidents, et répondre aux nouvelles 

demandes émanant des nombreux actifs du bassin économique proche, en 

créant une offre plus large : des logements, de taille moindre, plus 

confortables, et répondant aux normes actuelles. Nous espérons à l’appui 

d’une nouvelle opportunité en cours de concrétisation que l’écoquartier 
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permettra aussi prochainement d’offrir une nouvelle possibilité de 

logements. 

En attendant ces futurs résidents, je souhaite la bienvenue à tous les 

nouveaux arrivants, qui ont choisi notre belle cité pour s’y installer. 

J’ai parlé de « forces vives » pour les associations, nous devons aussi saluer 

le maintien et la pérennisation du tissu économique, artisanal bellocois. Ce 

dynamisme et ces nombreuses activités de centre bourg, pas uniquement 

saisonnière, ont permis à la mission locale d’organiser en avril dernier, ici 

même, dans cette salle, le premier job dating : Beau Lieu, Beau Job ou de 

nombreux commerçants ont pu participer pour des recrutements soit 

saisonniers,  soit plus pérennes. Cette manifestation a vu la présence de 

Monsieur le Sous-Préfet, venu à la rencontre des jeunes en recherche 

d’emploi et a partagé avec eux un moment d’échanges. 

Je pense aux entrepreneurs qui, grâce aux opérations portées par la 

commune ont travaillé sur notre territoire. Nous espérons tous que cette 

adéquation perdure à l’avenir en cette période un peu troublée et 

angoissante. 

Quelques mots à propos de la communauté de communes Midi Corrézien : 

je me dois d’évoquer avec vous ce soir, l’impérieuse nécessité sociale 

économique et touristique de réouverture de notre centre nautique. En raison 

de son important état de détérioration celui-ci a été fermé durant la saison 

touristique 2024, ne pourra être ouvert en 2025 en raison des travaux très 

importants à y réaliser, mais tout doit être fait dés ce début d’année pour une 

réouverture en été 2026.  

Cher Alain, Président de notre communauté de communes Midi Corrézien, 

je ne vais faire que me répéter, mais la commune de Beaulieu-sur-Dordogne, 

les communes environnantes, les écoles et tous les acteurs économiques de 

notre territoire vous demandent de vous y engager. Nous savons pouvoir 

compter sur toi, ton directeur et tes services. 

Les investissements communautaires ont par le passé permis la réalisation 

de la Maison de Santé Pluridisciplinaire MSP, et couplés avec ceux du SDIS 

la construction du centre de secours, des concrétisations essentielles et utiles 
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à tout un bassin de vie, comme l’est aujourd’hui et tout autant la restauration 

de la piscine.  

Le Bellocois bénéficie aussi des prestations du PETR (Pôle économique 

territorial rural), présidé par Jean Pierre Lasserre et de l’Office de Tourisme 

Vallée de la Dordogne, présidé lui par notre voisin et fidèle ami lotois 

Antoine Béco, parmi nous ce soir.  

Le 24 juillet : le PETR nous a proposé un spectacle : « Le Petit Marius », 

dédié à l’histoire des gabariers.  

L’Office de Tourisme Vallée de la Dordogne quant à lui gère la billetterie 

gabare et en fait la promotion et nous a proposé des visites théâtralisées.  

Il nous a fait également bénéficier d’une rénovation complète en 2024, du 

bureau de Beaulieu, et a inauguré la toute neuve agence de l’office de 

tourisme de nos voisins de Collonges.  

Nous sommes très reconnaissants à vous et à vos services.   

L’EHPAD « Les Gabariers » est dirigé depuis septembre 2023 par Monsieur 

Français. Il a désormais largement pris ses fonctions, pour preuve un 

exercice budgétaire 2024 réussi, alors même que la fonction hospitalière est 

souvent en grande difficulté.  

Fort de ce bilan, un nouveau service sera mis en place dès début février 2025 

avec l’accueil de jour de 6 places, sans oublier la restructuration 

architecturale du bâtiment Adèle prévue pour le 2ème trimestre 2025, pour 

assurer un accueil de meilleure qualité. 

Nos sapeurs-pompiers ont dignement fêté ce samedi leur patronne Sainte 

Barbe, la section des jeunes sapeurs- pompiers (3ème année) a été décorée à 

cette occasion : 9 jeunes (sur 12 au départ) managés entre autres par Eric 

Laquièze, notre agent communal. Une nouvelle session JSP devrait être 

ouverte en septembre 2025 pour susciter des vocations chez les plus jeunes. 

Ils ont également bénéficié d’un nouvel équipement en novembre : un 

camion-citerne rural moyen (CCRM) qui a bien entendu trouver sa place 

dans la nouvelle caserne. Le lieutenant Fred Cabannes et toute son équipe 
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apprécient ces belles attentions. Les sapeurs sont même venus présenter au 

maire leur nouvel équipement. 

Que leur courage, leur engagement et leur dévouement au service de tous 

soient salués comme il se doit. 

N’oublions pas non plus nos forces de l’ordre de la gendarmerie et saluons 

l’étroite collaboration entre les services municipaux, particulièrement notre 

garde-champêtre, et leurs équipes pour traiter et résoudre les différentes 

affaires en particulier avec le recours à la vidéo-protection.    

Cette collaboration a d’ailleurs été reconnue et confortée avec la signature 

du contrat de sécurité en mai dernier : contrat tripartite : Sous-Préfecture – 

Compagnie de gendarmerie départementale et commune. Ce contrat est le 

volet sécurité de la convention PVD (Petite Ville de Demain).  

Je remercie le colonel Julien Gossement du groupement de gendarmerie 

départementale de la Corrèze pour sa visite sur notre commune pas plus tard 

que la semaine dernière, qui est très attaché à la ruralité, cela me paraît être 

de bonne augure. 

Plus localement, merci au Major Gilles RIGAL, commandant la 

Communauté de Brigades Midi Corrézien, à l’Adjudant-chef Cédric 

SARDIN et à tous les gendarmes pour leur soutien et présence rassurante. 

Je souhaiterais remercier aussi toutes les instances, collectivités et autres 

intervenants qui nous soutiennent et notamment l’Etat, le Département. 

Avant de terminer, je voudrais remercier à nouveau plus particulièrement 

l’ensemble des services municipaux :  

➢ Les collaborateurs des services techniques : Francis, Éric, Sylvain, 

Benoit, Jérôme, et en ce moment Christian en effectif supplémentaire, 

sans oublier Danielle et Isabelle. Mattéo notre apprenti, a été reçu avec 

mention Bien au CAP, nous le félicitons. L’apprentissage devrait être 

un engagement à prendre par toutes les collectivités et les entreprises 

qui le peuvent, le désintérêt des pouvoirs publics sur son sujet est une 

des causes aujourd’hui, de notre déficit de main d’œuvre. Aussi dans 

cet esprit nous avons renouvelé un contrat d’apprentissage et nous 

accueillons le jeune Mathis, bellocois et membre du groupe des jeunes 

sapeurs-pompiers. Parfois décriés, nos services techniques œuvrent 

pour le bienêtre et la sécurité de tous. Ils veillent malgré les 
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nombreuses incivilités à la propreté et à la beauté de notre village. Leur 

investissement et leur dévouement sont réels, je saluerai leur esprit 

coopératif au coté des élus dédiés, les fidèles Jeannot, Philippe, Patrick 

et Xavier.  

➢ Nous apportons également une grande reconnaissance à nos 

collaboratrices des services administratifs : Fabienne notre Secrétaire 

Générale, Véro, Denise, Lydia et Julie qui exercent 

consciencieusement les fonctions du secrétariat.  

➢ Les collaboratrices des services école-cantine-garderie que j’ai déjà 

citées font du bon travail auprès de nos petitous. Nous les félicitons 

également pour leur patience, car dans leurs fonctions, il en faut de 

plus en plus. 

J’ai aussi une pensée pour nos malades et les personnes chères qui nous ont 

quittés cette année. 

Chers amis, je vous renouvelle pour une note plus gaie en mon nom et au 

nom de l’ensemble de l’équipe municipale, nos meilleurs vœux de bonheur 

et de bonne santé pour 2025.   


